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【明報專訊】由溫哥華華埠商會和溫哥

華市政府合作翻新的華埠龍燈昨日在華

埠加華豐碑紀念廣場舉行亮燈儀式。華

埠商會成立 35 周年聯歡晚會亦於昨晚

假華埠富大海鮮酒家舉行。

【明報專訊】 溫 哥 華 消 防 及 救 援 服 務 處
（Vancouver Fire and Rescue Services）昨日宣布，
在 溫 哥 華 港 新 增 兩 艘 「消 防 風 暴 」 40 型
（Firestorm 40）消防艇，用以加強大溫河流及沿
海水域的安全。

溫哥華市政府、北溫區政府、溫哥華菲沙港口
局（Vancouver Fraser Port Authority）、卑詩航運
商會（BC Chamber of Shipping）以及溫哥華消防
及救援服務處等機構代表昨日齊聚溫哥華港，慶
祝新增兩艘消防艇。他們在1號消防艇上升起國
旗，並在福溪（False Creek）水域展示了其強大

的功能。
新增的1號及2號消防艇由MetalCraft Marine公

司為溫哥華消防及救援服務處建造，每艘造價約
180萬元，每年運營預算約102.5萬元。

其中一艘新消防艇昨日暫未可亮相，消防隊長
戈米克（Jonathan Gormick）稱該艇因從安省運送
至本省途中發生了一場小火，已被送回安省製造
商維修，料明年才可正式投入服務。

溫市代市長卡爾（Adriane Carr）表示，這項投
資是為了防患於未然，沒人能夠預料未來會發生
什麼災難，一旦有緊急狀況發生時，這些先進的
設施就非常必要。據介紹，這兩艘消防艇將由溫
市、北溫區、西溫及菲沙港口局等共用，保護周
邊多個城市的消防安全。有時一些水邊區域發生
火災，陸路難以抵達，使用消防艇將事半功倍。

華埠富有傳統特色的 300 多盞 「龍燈」是於
1984年由溫哥華華埠商會和溫哥華市政府合作設
計、集資及安裝的，30多年來，早已成為華埠的
一個標誌。

華埠商會主席陳耀輝指出，由於常年風吹日曬
，龍燈燈罩鏡片日漸黯淡，且 「龍燈」所用舊式
燈膽已停產，需要重新翻修及更換燈膽。經過兩
年多的準備及籌款，翻修工程終於今年農曆新年
正式啟動，歷時約半年完成。陳耀輝說，本周適
逢中秋佳節，正是亮燈的最好時機。

陳耀輝指，各界對龍燈翻修工程十分支持，其
中，溫哥華市府撥款40餘萬元，省府撥款2.6萬
元，社會各界熱心人士捐出逾17萬元，共同完成
翻修項目，令華埠龍燈煥然一新。昨日傍晚約 6
時，中國駐溫哥華總領事劉菲、溫哥華市長羅品
信（Gregor Robertson）與陳耀輝一起拉下啟動桿
，點亮華埠新龍燈。他們還同時為龍燈柱上一塊
紀念牌匾揭幕，上面印有捐贈修繕款項的善長名
單。隨後，在嶄新的龍燈下，醒獅起舞，參與嘉

賓共同切燒豬祝賀。
劉菲表示，華埠商會35年來作出了許多貢獻，

煥然一新的龍燈更是為華埠增添了新氣象。儘管
華埠目前面臨一些問題，但她希望華埠商會可以
繼續發揮其作用，把華埠建設得愈來愈好。

羅品信指出，非常開心看到華埠著名的龍燈在

多方努力下完成翻新工程，令這一30多年前大家
共同完成的作品煥發新的生機。新的龍燈不但油
漆一新，而且還使用了可變色的節能LED燈膽，
這是華埠一項非常重要的投資，市府職員及議會
都為此付出了很多心血，他稱自己亦出生於龍年
，所以對華埠的龍燈特別喜愛。

商會還於當晚舉行了成立三十五周年聯歡暨籌
款晚會，同時為捐款的善長仁翁頒發感謝狀。陳
耀輝表示，由於一些華裔商戶逐漸遷出華埠，華
埠商會目前面臨資金短缺的問題，除通過晚會籌
集基本運營開支外，亦努力與新進入華埠的一些
西人商家溝通，說服他們加入商會。

華埠新龍燈點亮迎中秋

溫港新增2消防艇

◀新到港的1號消防艇與原有的3號、4號消防
艇。小圖為1號消防艇展示其功能。

（馮伃新攝）

▲具有華埠傳統特色的龍燈翻修一新。
◀（左起）劉菲、羅品信、陳耀輝一同拉下啟動
桿，點亮華埠新龍燈。 （王學文攝）


